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跳水“0分门”责任人被“处理”
据新华社电 云南省副省长高峰 9月

22日就云南跳水“0分门”事件及近年出现
的一些赛风赛纪问题提出严肃整顿意见之
后，云南省体育局近日对“0分门”涉及相
关部门责任人予以问责，据悉，竞赛管理和
青少年体育处是爆出“0分门”的2011年云
南跳水锦标赛的主要组织者及管理部门，
处长李宝莲已经被调整至局离退休人员办
公室，副处长钟焕娣调整至直属机关党委
办公室；据悉，二人不再任处长、副处长一
职，但各以“调研员”、“副调研员”身份保留
处级、副处级待遇。

此前，云南省体育局局长杨宁曾经对
新华社记者积极表态，承认“0分门”事件
引起的全国关注和话题探讨令人始料不
及，从中不难发现云南省体育局某些职能
部门的工作方式确有不足之处，体育局将
在合适的时间对相关责任人予以调整，今
后一定认真梳理竞赛规则、培养裁判队伍、
改善人才结构，让“0分门”成为推动云南
体育事业发展的契机。

前妻赢了聂卫平
本报讯 前日，聂卫平和孔祥明这对曾经

的夫妻在一场元老赛决赛中狭路相逢，不知是不
是出于对前妻的礼让，“棋圣”在后半盘再出昏
招，以微弱劣势告负，成全前妻最终夺冠。

去年两人就曾在这项元老赛的决赛中相
遇，那也是两人10多年后首次纹枰对阵，当
时聂卫平丝毫不留面子，顺利夺冠。“棋圣”还
在赛后强调，绝没有“放（前妻）一把的念头”，
因为“赢棋是每一位职业棋手的追求”。昨
日网友评论：“孔祥明要是不嫁给聂卫平，现
在也是强九段，比芮乃伟还厉害的。”

名记炮轰聂卫平掀口水战
昨天凌晨，著名足球名记马德兴在其

个人微博上发表言论，批驳棋圣聂卫平近
日对中国足球的一通很有杀伤力的“批评
与建议”。其中聂卫平还点将说——可以
派常昊去足协管事，张璇当技术委员会负
责人。马德兴说，足球也是一门科学，这样
让外行来指点江山完全是扯淡。 范遥

智力运动会武汉举行
11月8日至18日，以围棋、象棋、国际

象棋、桥牌、国际跳棋和五子棋等六大项为
主要内容的第二届全国智力运动会将在湖
北武汉举行。

在古代中国、古罗马、古希腊、古埃及
等都有智力运动发展的历史。《孟子·告子
上》记载，战国时期就有“弈秋，通国之善弈
者也”。南宋文天祥将下棋与游泳相结合，
卡斯帕罗夫与“深蓝”上演“人机大战”等，
都为智力运动增添了传奇的色彩。为充实
奥林匹克大家庭，国际智力运动也获得国
际奥委会支持。第二届全国智力运动会和
棋牌博览会紧随国际步伐，使国际智力运
动事业在中国得到延续和升级。 李文

别说C罗不进球
回应：C罗梅开二度进球破百
西班牙媒体总是喜欢吹毛求疵，梅西三场

没进球而已，就开始对他评头论足一番，搞得
好像阿根廷人陷入了进球荒一般。结果梅西
先是在联赛中上演帽子戏法，随后又在欧冠赛
场上独中三元给出回应。

说完梅西，西班牙媒体又盯上了两场不进
球的C罗，葡萄牙人的回应方式与梅西如出一
辙。昨日凌晨在欧冠小组赛上客场挑战里昂，
C罗梅开二度，帮助皇马2∶0取胜，并以4战全
胜的战绩提前两轮晋级16强。

C罗的第一个进球是直接任意球，这也是
葡萄牙人在欧冠联赛中打进的第7个直接任意
球，追平了两位皇马前辈贝克汉姆、卡洛斯，仅

排在皮耶罗、小儒尼尼奥和里瓦尔多之后。同
时，这也是皇马在欧洲赛场的第 900个进球。
而第二个点球是C罗自己创造的，这个进球也
是C罗加盟皇马以来打进的第100个进球。

别说国米不行了
回应：国米获胜出线在即

上周末的意大利“国家德比”，国米输球不说，
还折损了后防大将麦孔。联赛9轮2胜2平5负的
糟糕战绩也让蓝黑军团被媒体挤兑得一无是处。

所幸在欧冠的赛场上，国米还是保持了不
错的状态，除了第一轮主场爆冷输给特拉布宗
外，接下来他们连胜中央陆军和里尔，升至小
组头名。昨日再战本组垫底的法甲球队里尔，
三个阿根廷人挺身而出，助国米 2∶1赢球，取

得三连胜。上半时，萨穆埃尔用头球首开纪
录；下半时，错过了多次良机的米利托接到萨
内蒂的助攻，为国米打进第二球。本轮过后，
国米以 9分高居积分榜榜首，接下来两场小组
赛，国米只要再取1分就可晋级16强。 东莞

欧冠战报
拜仁3∶2那不勒斯

比利亚雷亚尔0∶3曼城
特拉布宗体育0∶0莫斯科中央陆军

国际米兰2∶1里尔
曼联2∶0加拉茨钢铁
本菲卡1∶1巴塞尔

里昂0∶2皇家马德里
阿贾克斯4∶0萨格勒布迪那摩

□晚报首席记者 郭韬略 广州报道

本报讯 在中超联赛结束的第二天，以升
班马身份夺得中超冠军的广州恒大就“迫不及
待”地在广州香格里拉酒店举行了庆功宴。广州
市的相关领导和恒大集团的诸多高层、恒大足球
队的教练、球员参加了庆功宴，广东省体育局和
广州市政府分别奖励球队80万元和300万元。

然而相对于昨晚的庆功宴，恒大的“大动
作”早在昨天下午已经亮相：清远市政府和恒
大集团正式举行了“恒大皇马足球学校合作协议
签约仪式”，“传说中的皇马足校”已然从图纸阶段
进入到正式实施当中，明年9月1日，这座规划中
的“世界最大的足球学校”就将迎来首批学生。

从8月2日和皇马俱乐部签订战略合作协
议，到昨天足校建设的正式签约，仅仅用了3个
月时间，恒大又一次显示出其超高的效率。按
照计划，足校将会达到万名在校学生的规模，
首批 3150名学生将于明年 9月 1日入学，学校
共设小学四、五、六年级、初中和高中，面向全
国招收有足球基础和潜力的适龄男女青少
年。首期学校占地约 1880亩，校内教学楼、实
验楼、足球场、训练场、图书馆、体育馆、康复医
疗中心等设施一应俱全，并且按国际先进水平
设计智能化系统，首期总投资7亿元。

学校投入运行后，将由皇马俱乐部派遣教
练全权负责足球训练工作，以实现“振兴中国
足球 培养足球明星”的办学目的。

接手球队第一年，就拿了中甲冠军，提前冲超；
进入中超第一年，就势如破竹，提前四轮拿了冠军。
广州恒大，这家两年前在中国足球圈外的房地产公
司，两年间就成了中国足球的“关键词”。其实与其
用“中国的凯泽斯劳滕”来形容广州恒大，不如说是

“资本的奇迹”。强大的资本力量支撑下，恒大着着
实实成为一条进入中国足球的鲇鱼，打破了许多看
似合理的旧有规则，搅活了中超这潭死水，正在，而
且将继续让原先的那些沙丁鱼们不得不打起精神活
跃起来，进而很可能为中超带来生机和活力。

由于同样是房地产企业，加之恒大老板许家
印是河南人，所以整个赛季当中，不断能听到将建
业和恒大做对比的声音，甚至还会有人以恒大的
标准来衡量建业。其实，公开数据显示，恒大地产
2010年的销售额是527亿元，而同年建业地产的销
售额是45亿，单从数据上看，两家公司并不在一个
数量级上，因此要求建业如恒大那样一掷千金，显
然是勉为其难。事实上，能够坚持足球10多年，成
为职业化以来唯一一个一直投资足球的民营企
业，建业靠的也恰恰是量入为出，理性投资。

不过恒大能够在今年取得成绩、口碑、关注度
等各方面的成功，钱，绝对是重要的一方面，但也绝
对不是唯一的因素，从恒大身上，从建业到其他俱
乐部，都有很多可以借鉴的东西。

以外援为例，350万美元的克莱奥、穆里奇，千
万美元的孔卡，这些可谓是天价，但相比之前也有
不少身价很高的外援，恒大这样的外援，虽然贵，却
绝对不水。而这些外援的存在，不仅仅是在广州
主场，就连他们的客场比赛，也大大提升了当地的
票房号召力，几乎每一轮，恒大的比赛都是当轮焦
点，引来媒体竞相报道。虽然不能说是恒大为此
赚了个盆满钵满，但至少也是物有所值。此外，每
场赢球奖500万输球扣300万的规矩，还有严格的
队规，巨额的奖金和怪异的奖惩制度，在年初一度
引起了圈内的普遍质疑，乃至不屑。但最终这些
管理措施却使恒大虽然大腕儿云集，却极少有负
面消息，从而保证了球队的凝聚力和战斗力。

还有一个细节是，在恒大提供给媒体的足校建
设规划中，甚至细致到教练办公区安排几张办公
桌、小学、初中、高中各有几张也都标得清清楚楚，
严密的规划、严谨的作风可见一斑。

所有的中超俱乐部中，恒大是最年轻的，所有
涉足中超的企业中，恒大是进入足球圈时间最短
的，“经验”不再是阻碍恒大迅速成长的障碍，这样
的巨大成功足以让其他俱乐部尤其是那些以“老
牌”“豪门”自居的俱乐部羡慕嫉妒恨，但只有静下
心来研究、学习、借鉴，方才有意义。

晚报体育评论员 郭韬略

别说我，说我就发威
受媒体质疑的C罗进球了、国米赢球了

当你对某些球星的状
态指手画脚，说其陷入进
球荒的时候，他会立刻用
进球回击，比如C罗；当你
对某些球队的表现评头论
足，说其不复当年勇的时
候，他会用胜利来堵住你
的嘴，比如国际米兰。

嘘，有些人、有些队，
不能说，不能说……

首期总投资7亿元

恒大皇马足校落户清远

小贝梦想踢伦敦奥运

昨日贝克汉
姆再次表达了代
表英国国奥队征
战 伦 敦 奥 运 的
心愿，他表示这
是自己的一个梦
想，他对能进入
英国国奥队感到
光荣。英国国奥
队主帅皮尔斯之
前曾表示，小贝
必须先证明自己
的实力才能入选
国奥队，而“万人
迷”现在强调，他

仍能发挥出顶级水平，他相信自己有能力
为英国国奥队效力。

现年 36岁的贝克汉姆与洛杉矶银河
的合同即将到期，他承认有英超俱乐部对
他感兴趣，此外，法甲豪门巴黎圣日耳曼同
样在关注他。这位前英格兰国家队队长被
传有望以超龄球员的身份加入英国国奥队
征战伦敦奥运。 文礼

小贝很清闲看儿小贝很清闲看儿
子练跆拳道子练跆拳道

米利托米利托

恒大皇马足校效果图恒大皇马足校效果图


